

# CORPORATIVO

Rogelio Varela

## GMX amplía seguros de responsabilidad civil

Los seguros de responsabilidad civil profesional se advierten como uno de los mercados de mayor crecimiento en los próximos años.



JOSÉ LUIS LLAMOSAS.



JAMEL HAJJ ABDUMRAD.



MIGUEL ÁNGEL GRANADOS.

Viñetas: Ezquerro

Amén de ser México un país donde la cultura del seguro no ha podido permear a toda la población, existen nichos que, con todo y la crisis, están reportando un buen desempeño.

Tal es el caso de los seguros de responsabilidad civil profesional que ofrecen protección a nichos muy focalizados como son la industria de la construcción, las actividades médicas, el arrendamiento de inmuebles, o bien, a personas que se dedican a organizar encuentros, como pueden ser conciertos.

Pues bien, una firma que en los últimos años ha encabezado ese segmento es Grupo Mexicano de Seguros, el que preside **José Luis Llamosas** y que dirige **Jesús Romero**, quienes han basado su buena gestión en la innovación con productos de responsabilidad civil (RC) que lo mismo pueden operar en escuelas u hospitales que en un restaurante.

La nota es que GMX también se ha especializado en el diseño de pólizas para guarderías.

Y es que, luego de la lamen-

table tragedia de la Guardería ABC del IMSS en Hermosillo, Sonora, una de las preocupaciones de los padres de familia que trabajan es el cuidado de los niños en ese tipo de recintos, por lo que, además de darse a la tarea de revisar la calidad de servicio que ofrecen, se estaría cuidando toda la parte de la seguridad y las garantías que tiene un infante cuando las colegiaturas de una guardería promedian los tres mil pesos al mes.

En México, según cifras del INEGI, que tiene como presidente a **Eduardo Sojo Garza Aldape**, hasta 2008 existían mil 993 guarderías del IMSS e ISSSTE con una población estimada en 260 mil infantes atendidos.

Estamos hablando que en nuestro país existen 14.5 millones de infantes, y que el 16 por ciento de esa población es atendido por sus madres y el 84 por ciento por terceros, básicamente un familiar.

Las guarderías atienden a infantes desde 43 días hasta seis años, y muchas de las instalaciones y los servicios lamentablemente dejan mucho que desear.

El caso es que la mayoría de las guarderías operan sin protección, y al ser insuficiente la capacidad de la seguridad

Continúa en siguiente hoja



social para atender a sus derechohabientes, ha permitido a particulares brindarles el servicio; sin embargo, están sujetas al cumplimiento de requisitos básicos.

A decir de Francisco Luenza, asesor jurídico de GMX Seguros, una guardería profesional debería contar con un seguro que le proteja con una suma asegurada mínima por diez millones de pesos.

Se considera que con ese respaldo monetario y, por supuesto, el cumplimiento de todos los rubros relacionados con la protección civil, una guardería puede enfrentar adecuadamente los riesgos propios de su operación.

Le comento que, en el diseño de esas pólizas, GMX Seguros viene trabajando desde hace tres años con auténticos trajes a la medida, lo que le ha permitido obtener crecimientos en ese producto de 35 por ciento al año.

Estamos hablando de seguros que involucran además la defensa y asesoría ju-

rídicas, indispensables para analizar la procedencia de cualquier reclamación y, por supuesto, cubren accidentes como lesiones corporales, enfermedades e incluso la muerte de algún infante.

También se considera en la cobertura el deterioro o destrucción de bienes ocurridos durante un siniestro.

La recomendación a las familias que tienen un niño en una guardería es que, además de cuidados profesionales, se cuente con instalaciones adecuadas, personal capacitado y que dispongan de pólizas de responsabilidad civil para enfrentar la muy elevada responsabilidad de hacerse cargo de un pequeño.

En fin, tras los lamentables hechos de la Guardería ABC, en vez de satanizar el sistema de subrogación de servicios que tiene el IMSS, debe pensarse que resuelven un problema social importante por la incorporación de la mujer al mercado laboral y que esas guarderías, cuando funcionan en forma óptima, son una ayuda valiosa para que los niños estén seguros, con una nutrición apropiada y, desde el punto de vista del desarrollo humano, favorecen la socialización.

## GMX

### Avanza

El mercado de seguros de responsabilidad civil profesional a resultado para GMX un negocio con crecimiento de doble dígito

## ASARCO

### Incertidumbre

Será la semana próxima cuando se decida el futuro de Asarco en una carrera parejera entre Grupo México y Sterlite Industries

## La ruta del dinero...

### Desembarca Zeebo con Telcel

En una apuesta por el mercado de los videojuegos, le comento que está por desembarcar Zeebo Inc, un sistema inalámbrico dirigido al entretenimiento y que tendrá como aliado aquí a Telcel, que tiene como mandamás a Daniel Hajj Aboumrad. Se trata de una nueva plataforma de educación y videojuegos con conexión a la red 3G, y que estará disponible a partir de octubre. El plan original de Zeebo, que dirige John Rizzo, era lanzar su plataforma en 2010; pero después del exitoso lanzamiento en Brasil hace algunas semanas, se adelantaron los tiempos. El acuerdo con Telcel considera que ese operador ofrezca el servicio celular inalámbrico de banda ancha 3G para dicho sistema, sin la necesidad de contar con una suscripción o plan tarifario adicional. La entrega del contenido y las actualizaciones de la interfaz de usuario del sistema se hacen a través de aire, y son completamente transparentes para el usuario final. Con esto, sólo se necesitará conectar Zeebo a un televisor y el sistema automáticamente se vinculará con una red inalámbrica, llamada ZeeboRed.

### Granados Chapa gana premio Cemex

Lo comento que el periodista Miguel Ángel Granados Chapa fue declarado ganador de la octava versión del Premio Nuevo Periodismo Cemex + FNPI, en la modalidad de homenaje. Este reconocimiento busca destacar la vida y obra de personas ajenas, por sus valores éticos y su dedicación al oficio, sirvan de ejemplo a las nuevas generaciones de periodistas. La cementera decidió reconocer la trayectoria de Granados Chapa luego de una decisión unánime del Consejo Rector del premio que, como sabe, presiden Gabriel García Márquez y Lorenzo Zambrano, y que está integrada por Alma Guillermoprieto (México), Carlos Meneses (México), Geraldo Vieira Filho (Brasil), Germán Rey (Colombia), Horacio Verbitsky (Argentina), Jean-François Fogel (Francia), Joaquín Estelana (España), Rosental Alves (Brasil), Sergio Ramírez (Nicaragua), Susan Meiselas (Estados Unidos) y Tomás Eloy Martínez (Argentina). En otras ediciones, dicho galardón ha sido obtenido por Julio Scherer (México) e Iñaki Gabilondo (España), entre otros destacados periodistas.

### Waldo's apuesta por Oracle

Una de las cadenas detallistas que está en plena expansión es Waldo's Dollar Mart de México, que comanda Filiberto Jiménez, y que ha decidido contratar los servicios de TI de Oracle para apuntalar su expansión en el país, donde opera 350 tiendas. La cadena Waldo's tiene como estrategia ofrecer productos a precios muy atractivos, además de contar con presentaciones especiales dirigidas a familias del segmento popular, lo que le ha permitido ganar cuota de mercado en un sector sumamente competitivo. El contrato incluye las soluciones Oracle Retail, así como Oracle Business Intelligence, Business Process Management, Hyperion y el ERP E-Business Suite, soluciones que le permiten homogeneizar sus procesos y ganar estabilidad. Actualmente el departamento de TI de Waldo's México está compuesto por 50 personas, quienes dan servicio a ocho mil empleados distribuidos, y la idea es automatizar los procesos para tener un mejor manejo de inventarios.

### Recta final por Asarco

En momentos en que los precios del cobre presentan una importante recuperación ante las expectativas que la economía mundial sufrirá de la recesión, será a más tardar el lunes 31 de agosto cuando un juez en Estados Unidos decida quién será el nuevo dueño de Asarco. Como sabe, desde hace cuatro años Grupo Industrial Minera México, de Germán Larrea Mota Velasco, ha buscado que esa minera supere el Capítulo 11, aunque para ello tendrá que competir por el control de la empresa con Sterlite Industries, la filial de la empresa india Vedanta. Ambas firmas han presentado sus respectivos planes de reestructuración para Asarco, y el final de esta carrera parajera es de pronóstico reservado. ☐

evandia@elfinanciero.com.mx